

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

Band: 103 (2025)

Heft: 4

Vorwort: Hüttingeschichten

Autor: Fritz, Christian

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



S. 17



S. 25



S. 26

Inhalt

- 4 **Sektionsnachrichten**
- 5 Einladung Orientierung für Neumitglieder und Hauptversammlung
- 6 Protokoll letzte Versammlung
- 9 Ehrenmitgliedschaften
- 11 Statutenanpassungen
- 13 Veranstaltungskalender

- 14 **Aus den Bereichen**
- 15 Mutationen
- 15 Rechnung 2026/Mitgliederausweis
- 16 Jubilarinnen und Jubilare 2026
- 17 Nachruf auf Verena Gurtner
- 18 Nachruf auf Ulrich Seemann
- 20 Budget 2026
- 22 Glasscherben, Schuhsohlen und SAC-Blechteller vom Berg geräumt
- 25 Präsenz an Nachhaltigkeitstagen
- 26 Neue Trifthütte auf Kurs
- 28 Touren leiten? Ja, unbedingt!
- 29 In Kürze
- 30 Programm Veteranen

- 32 **Über den Zaun**
- 33 Wenn Berge rutschen
- 33 Creative Writing
- 34 Petition Kürzung J+S-Förderung
- 35 Die SAC-Kalender 2026

- 36 **Tourenberichte**
- 37 Light and fast ufs Fletschhorn
- 38 SAC-Tour der etwas anderen Art!
- 39 Gibel ob dem Brünig
- 40 Bergsteigen, Alpinklettern und Schneestapfen im Urnerland
- 42 Fröideträne Saas-Fee
- 43 Schweben über der Gemmi
- 45 Hüttenkuchen im Wind
- 46 Die Gruppe und eigenen Grenzen

- 46 Impressum

Hüttengeschichten



Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden

Kürzlich hatte ich die Gelegenheit, mir den Stand der Arbeiten beim Neubau der Trifthütte anzuschauen. Die Arbeiten waren leicht in Verzug. Einerseits aufgrund der nicht immer vorteilhaften Witterungsbedingungen. Andererseits auch, weil der Granitstein den Platz für das Setzen des Fundaments lediglich widerspenstig preisgeben wollte. Ich konnte mir damals noch nicht vorstellen, dass wir bereits im März 2026 die Hütte testweise in Betrieb nehmen können. Einige Wochen später sah die Welt dann plötzlich anders aus. Nahezu ideale Wetterbedingungen spielten uns in die Hände. Sehr beeindruckt hat mich auch die effiziente Modulbauweise. Innerhalb weniger Tage war das Haus gebaut, die Fenster und Türen waren eingefasst und das Dach war aufgesetzt. Der Betriebsstart im März 2026 ist wieder klar greifbar. Die finanziellen Mittel für unsere Hütten aufzubringen, ist herausfordernd, zumal die behördlichen Auflagen anspruchsvoll sind. Mit der Gspaltenhorn-, Gauli-, Windegg- und der Trifthütte verfügen wir über weitestgehend sanierte Hütten. Bei der Hollandiahütte gibt es derzeitig noch punktuellen Bedarf an Ersatzinvestitionen.

Betrachten wir sämtliche 152 SAC-Hütten, stellen wir jedoch einen Nachholbedarf an Ersatzinvestitionen fest. Die anstehenden Bau- und Unterhaltsarbeiten über die kommenden Jahre wurden gesamtschweizerisch erhoben. Mit dem aktuellen Finanzierungsmodell kann man davon ausgehen, dass der Hüttenfonds bis Ende des laufenden Jahrzehnts aufgebraucht sein wird. Es ist deshalb vordringlich, dass neue Finanzierungsmodelle überprüft werden – verschiedene Optionen stehen hierfür zur Diskussion. Andererseits muss vermutlich ein gesamtschweizerisches Hüttenkonzept diskutiert und verabschiedet werden. Dies in Bezug auf den Ausbaustandard, aber auch in Bezug auf Risikoprofile des Standortes und der damit verbundenen Priorisierung allfälliger Investitionen. Die Diskussionen laufen demnächst an. Man kann sich vorstellen, es werden sehr intensive Gespräche mit einer grossen Bandbreite an Meinungen und Interessen entstehen. Ich hoffe es wird uns gelingen, einen gemeinsamen Nenner zu finden. Hierfür wird allen Parteien und Interessengruppen eine gewisse Opferbereitschaft abverlangt werden. Es ist für den SAC wichtig, die Finanzierung nachhaltig und langfristig sicherzustellen. Sollte uns dies nicht gelingen, werden schon bald einzelne dringliche Investitionen nicht mehr freigegeben werden können. Hütten müssen ungeplant geschlossen werden, da die Betriebsbereitschaft nicht mehr sichergestellt werden kann.

Ich will versuchen, einen Beitrag dazu zu leisten, dass es nicht so weit kommen wird.

Euer Präsident
Christian Fritz